

A propósito de la publicación de su libro "Luz, sombra de Dios"

"HAGASE LA LUZ Y LA LUZ SE HIZO"

Arturo Aldunate Phillips, medio ciego y sobre los 80 años de edad, nos "hace la luz" sobre su último libro, con una lucidez y claridad envidiables. Inteligente, con un gran sentido del humor y muchísima modestia, conversó largo con BRAVO. La entrevista fue una experiencia enriquecedora y el autor reconoce que su obra es como un sermón en "un mal momento del mundo".



«Cómo entrevistar a un matemático? Arturo Aldunate Phillips, Premio Nacional de Literatura (1976), es un hombre de ciencias, disciplinado en los rigores de las matemáticas. Tal como (guardando las dichosas proporciones) Bertrand Russell fue Premio Nobel de Literatura (1950) o Sir Winston Churchill, Premio Nobel también (1953). Arturo Aldunate no es en rigor un literato chileno, aunque sus obras no sólo lo hicieron merecedor del más alto galardón literario nacional, sino que su obra es conocida más allá de nuestras fronteras, en muchos aspectos, más que la de algunos de nuestros mejores escritores.

En estos días aparece un nuevo libro de Arturo Aldunate. Se titula, *Luz, sombra de Dios* (Ed. Universitaria) y como sus obras anteriores, no es un libro de ficción. Arturo Aldunate tiene el comando

sobre el idioma español y suficientes vivencias y calicud literaria para emprender una novela o una serie de cuentos. No obstante, desde un comienzo, desde sus primeros pasos, si se puede decir, en el campo de la literatura, los dio con antelación, animado, y más tarde en el terreno del ensayo, en la esfera de lo que hoy se conoce como *Humanismo científico*.

Arturo Aldunate Phillips tiene ya bien cumplidos los ochenta años de edad. Una mente lúcida y funcionando a mayor velocidad de lo que puede acompañarla el habla, acaba de terminar una obra que él cree "será la última. No sé si me que-

den energías para emprender otra, aunque temas no me faltan", según su propia confesión. Y la entrevista, que en el comienzo me pareció difícil, más difícil que otras tantas, resultó tan sencilla como tantas otras.

Arturo Aldunate tiene el don de hacer que las cosas más complicadas se vean simples, resulten sencillas. A pocos días de entregar al público su obra *Luz, sombra de Dios*, conversó con BRAVO. Y aunque él apenas ve, ayudó a que se hiciera la luz para nosotros en todos de un aspecto.

BRAVO: «Cómo surgió este libro?»

R: «En 1976, cuando me otorgaron el Premio Nacional de Literatura, en la primera sesión en que me tocó participar como galardonado, un amigo allí presente me dijo: 'Arturo, ¿por qué no escribés un libro que se podría llamar *Lo que yo*

Hágase la luz y la luz se hizo" [artículo] G. Goldenberg.

AUTORÍA

Autor secundario: Goldenberg, Gregorio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Hágase la luz y la luz se hizo" [artículo] G. Goldenberg. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile